

# Se duplican las denuncias por 'bullying' homófobo

**CANTIDAD** El Observatori Contra l'Homofòbia atendió 11 casos de acoso escolar en 2016, seis más que en 2015  
**VIOLENCIA** Las denuncias por agresiones fueron las más numerosas, un total de 26  
**PERFIL** El grupo del colectivo LGTBI que acumuló más incidencias fue el de hombres gays y bisexuales, el 46,5%

C.M.  
 zona20barcelona@20minutos.es / @20m

Los casos de acoso escolar contra menores lesbianas, gays, transexuales o intersexuales (LGTBI) se convirtieron en 2016 en las manifestaciones homófobas que más aumentaron en Catalunya. Según el balance anual que dio a conocer ayer el Observatori Contra l'Homofòbia (OCH), las denuncias por *bullying* por LGTBI fueron más del doble que en 2015, al pasar de cinco a 11, y fueron las segundas más numerosas, por detrás de las motivadas por agresiones. Además, representaron el 13,1% del total de 84 incidencias que recogió la entidad, un porcentaje tres veces mayor al del año anterior.

El presidente del observatorio, Eugeni Rodríguez, atribuyó este afluencia a los convenios de colaboración que han firmado con diversos

ayuntamientos, que han abierto una vía de diálogo, pero también alertó de la «invisibilidad» de la homofobia en las escuelas en muchos casos. Por ello, reclamó «estrategias concretas y preventivas», así como un protocolo para hacer frente al acoso escolar a los menores del colectivo LGTBI. «Ahora, en caso de *bullying* se coge al niño y se le cambia de escuela», criticó, y exigió, además, «formación urgente» para los responsables de los centros.

Las denuncias por agresiones, que en 2016 se situaron en el número uno en cuanto a cantidad, igual que en 2015, fueron un total de 26, el 30,9%, de las que 10 correspondieron a insultos; 15, a agresiones físicas; y una, a acoso.

Rodríguez se quejó de que a pesar de que la ley prevé sanciones por vulnerar los derechos de las personas LGTBI,

## EN CIFRAS

**23,8%**

de las denuncias, el porcentaje más elevado, fueron presentadas por personas de 36 a 45 años.

**4,8%**

es el porcentaje de denuncias por homofobia que estuvieron relacionadas con los medios de comunicación.

**86,7%**

de las agresiones físicas fueron reportadas al OCH por hombres gays y bisexuales.

**25,7%**

descendieron las denuncias por homofobia de 2015 al año pasado, al pasar de 113 a 84, pero se debe tener en cuenta que el OCH estuvo cerrado en 2016 durante cuatro meses por causas ajenas.

«nadie conoce a nadie a quien se le haya multado por insultos como maricón» y pidió «crear urgentemente la operativa para que todo el mundo sepa como denunciar» este tipo de manifestaciones homófobas. El Govern impuso el año pasado la primera sanción económica, y hasta ahora la única conocida, por insultos por homofobia, a un trabajador de un centro residencial para gente mayor.

Tras las denuncias por agresiones y por *bullying*, las más numerosas fueron, por orden, las relacionadas con la incitación al odio (13,1%), con el ámbito institucional (11,9%), con el familiar, con el laboral y con el del derecho de admisión en establecimientos —estas tres últimas supusieron un 6% del total cada una—.

Las incidencias por LGTBI en las redes sociales disminuyeron y pasaron a representar el 13,3% del total en 2015, con 15 casos, al 4,8%, con cuatro, en 2016. Rodríguez explicó que es muy complejo sacar adelante las denuncias de estos casos, porque muchas veces los agresores no actúan con su nombre real y, además, hay legislaciones de varios países implicados.

El grupo del colectivo LGTBI que acumuló más incidencias fue el de hombres gays y bisexuales (46,4%), si bien el presidente del OCH destacó el «aumento considerable» de las del resto.

Barcelona fue la provincia en que más casos de homofobia se denunciaron, el 77,4%, seguida de Lleida (7,1%), Tarragona (4,8%) y Girona (4,8%). La directora del estudio, Elena Longares, explicó que por peso poblacional, sin embargo, Lleida fue donde más se denunció, seguida de Barcelona. ●

## Des d'avui està prohibit distribuir bosses de plàstic gratis

Catalunya posa en marxa avui una iniciativa pionera que suposa la prohibició de distribuir gratis bosses de plàstic en els comerços i supermercats. La iniciativa és fruit d'un pacte amb el sector de les bosses de plàstic que es va començar de forma gradual a Catalunya i l'any 2012 ja s'havien reduït més d'un 50% el consum de bosses i l'objectiu és arribar al 90% el 2020. La prohibició de distribuir bosses de plàstic és d'aplicació obligatòria des d'avui a tots els comerços de Catalunya sigui quina sigui la seva tipologia, i es posarà en marxa una campanya informativa. ● R.B.

## L'Ajuntament va captar més de 1.000 pisos per a lloguer assequible

L'Ajuntament de Barcelona va captar 1.097 pisos en 2016 per a lloguer assequible a través de diversos mecanismes, que estan o estaran en les setmanes vinents disponibles. Segons va explicar ahir la tinent d'alcalde de Drets Socials, Laia Ortiz, i el regidor d'Habitatge, Josep Maria Montaner, 101 d'aquests pisos parteixen de la campanya de captació d'habitatge buit *Tu tens la clau*, altres 154 pisos mitjançant el tanteig i retracte -i altres 215 estan en procés-, 250 han estat cedits per entitats financeres, i altres 250 gràcies a convenis amb entitats socials. ● R.B.



## El saló Motoh! posa l'accent en la seguretat a la via

La segona edició del saló Motoh! fa estada fins al diumenge a Fira de Barcelona Montjuïc amb un 17% d'expositors i una previsió de superar els 30.000 visitants (en van ser 25.700 l'any 2016). En l'edició d'enguany es fa especial èmfasi en la seguretat a la carretera amb activitats de formació i divulgació. FOTO: AGEN



## OPINIONES

### El urbanismo visto por y para mujeres



Por Isabel Serrano

Barcelona quiere replantear el concepto de urbanismo y de gestión del espacio público en la ciudad teniendo en cuenta las necesidades de las mujeres en su día a día. Dos de los primeros elementos a tener en cuenta serán la seguridad y la iluminación para continuar analizando las rutas del transporte público, el ancho de las aceras o las rutas escolares. El objetivo es avanzar hacia una «ciudad inclusiva».

Como mujer, esta medida me plantea ciertos interrogantes si lo que queremos es avanzar hacia espacios de igualdad entre las diferentes personas, cada una con nuestra singularidad, que habitamos las ciudades. Por ejemplo, las rutas escolares ¿han de tener mirada de género o han de ser seguras? A las puertas de colegios se concentran casi por igual padres, madres, abuelos (normalmente por parejas) y personas que cuidan. O la seguridad vinculada a la iluminación de las calles cuando durante años nos

han estado bombardeando con los problemas de la contaminación lumínica hasta convertir Barcelona en una ciudad oscura e insegura. O las rutas de transporte, los pasos de peatones... no solo necesitan mirada de género, sino que debemos analizar las diferentes incapacidades de movilidad de los ciudadanos. ¿Podemos cruzar una calle en el tiempo que nos marca el verde del semáforo?

Por eso las miradas han de ser diversas, como los son las ciudades, y ser inclusivas. No pongamos más etiquetas. ●

20'

## La pobreza es crónica a Catalunya, segons la Creu Roja

El 40,6% dels usuaris de la Creu Roja pateixen pobresa crònica, són pobres des de fa tres o més anys, i aquesta xifra arriba fins al 62,3% en el cas de les persones més grans de 60 anys. Segons les dades de la Creu Roja vuit de deu atesos té uns ingressos inferiors a 568,3 euros mensuals.

## Barcelona crearà una elèctrica municipal

L'Ajuntament aprovarà avui constituir la societat Barcelona Energia que preveu abastir 20.000 usuaris a finals del 2018. Segons el consistori, serà l'empresa 100% renovable i pública més gran d'Espanya.

## Podem no confluirà amb els 'comuns'

El líder de Podem, Albano Dante-Fachín, va confirmar ahir que no formarà part dels 'comuns' malgrat l'opinió contrària de Pablo Iglesias.